

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... 4 25
Portugal, trimestre... 5 00
Lemas paises extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Identificativo, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En la p... 1...
En la p... 2...
En la p... 3...
En la p... 4...
En la p... 5...
En la p... 6...
En la p... 7...
En la p... 8...
En la p... 9...
En la p... 10...

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NUMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

No actuó en Manila, según El Liberal, el P. Nozalada, como pastor de fieles españoles; actuó como factor de asociaciones desnaturalizadas. De la curia romana y no de los Gobiernos de Madrid recibió la consigna y alegó la dependencia.

El Nacional juzga de repugnante el discurso del señor Maura al contestar al del conde de Romanones en el asunto del Padre Nozalada; acostumbrado el presidente del Consejo a la mansedumbre de sus socios, trata como a ellos a la nación. Todos los españoles le parecen Sánchez.

En lugar preferente de su número publica El Universo el documento pontificio transfiriendo a la Suprema Congregación del Santo Oficio la elección de los obispos.

Juicios acerca del discurso del señor Maura: De El Siglo Futuro:

El señor Maura, elocuentísimo como siempre, ha contestado cumplidamente al conde de Romanones, y entendemos que, después de hoy, todo cuanto pueda decirse por lo que a la personalidad del padre Nozalada se refiera, carecerá de importancia; serán crudeza de lenguaje, atrevimientos oratorios, desplantes, prociadades; pero estamos seguros, completamente seguros, de que nada podrá decirse que tenga fundamento.

El discurso del señor Maura fué interrumpido diferentes veces por los bravos y aplausos de la mayoría, que al terminar le tributó una verdadera ovación. La opinión respecto al alcance de este discurso, era que había sido poco prudente, por cuanto en vez de calmar las pasiones contribuiría a excitarlas; misión que no parece propia de un jefe de Gobierno.

El Globo: Hoy mismo vacila nuestra pluma sin atinar con el apelativo exacto que la soflama de ayer merece. ¿Osadía? ¿Cinismo? ¿Prociadad?

No lo sabemos; no queremos saberlo. Maura ha declarado ayer que la opinión es él. Maura Sol haría bien en darnos hecho el título de este artículo, para que no continuemos nosotros ejerciendo el cacicato de publicidad que Maura nos atribuye.

De Diario Universal: La España reaccionaria y clerical tiene en Maura un jefe; su discurso de ayer fué síntesis acabada de todos los fanatismos que pudieran llegar a encender la discordia en la sociedad española, renovando aquellas luchas mantenidas, no en pro de la religión, del clero. Así lo han entendido los clericales. El Universo de hoy publica integro el discurso, no a título de arenga justiciera, sino de proclama clerical.

El Correo Español: Fué el discurso del señor Maura sencillamente admirable. Para afirmar así, nos bastaría el testimonio de nuestros sentidos, lo que vimos y oímos en el Con-

greso, el efecto que produjeron aquellas frases calientes, aceradas, llenas de sinceridad y de verdad que fluían de los labios del presidente del Consejo; pero aun prescindiendo de lo que oímos y vimos, para apreciar toda la fuerza de la oración parlamentaria del señor Maura, nos sobraría con leer lo que acerca de ella, desfigurando hechos y conceptos, escriben los rotativos de la noche y de la mañana. Realmente, no contiene el discurso más novedad que la no despreciable de haber dejado de usar quien lo pronunció ciertos eufemismos que empalagan a los espíritus rectos.

El Imparcial: El presidente del Consejo de ministros se levantó a hablar en medio de la expectación más viva, y no se limitó a rechazar los argumentos del señor conde de Romanones, sino que, como hizo notar éste en su rectificación, aprovechó el momento para eptonar el más fervoroso, el más ardiente, el más apasionado himno en gloria y prez del P. Nozalada. Aun habiendo éste ejecutado los actos más heroicos, los rasgos de caridad más extraordinarios, aunque le hubiesen despedido en Manila con lloros y le hubiesen recibido en España con palmas, todavía habría de aparecer excesivo el elogio sin límites que derramó con unción sacerdotal sobre la cabeza del ex arzobispo.

El Congreso quedó anonadado al peso de su verbosidad; la mayoría fué sugestionada y encantada; las oposiciones disueltas y desbaratadas, en miserable derrota... ¿Quién es el osado a combatirle? ¿Quién se levantará a hablar después que él hable? ¿Quién se atreve a molestarnos con el sonajero de la opinión? ¿Quién va a comparar esa audaz rotativa de su elocuencia incomparable, jamás por nadie excedida, con la pobre circulación y el exangüe aliento de esa Prensa que ejerce, según Maura, el cacicato, y según el Diccionario de la Academia Española, a que él pertenece, el cacicazgo de la publicidad?

La Correspondencia de España: ¿Quién es el señor Maura para hablar del cacicato de la Prensa, cuando todavía la Prensa no ha hablado de los grandes cacicatos mauristas, desde el cacicato de la minuta que proporciona palacios, hasta el cacicato rural que consiente merced a la tela de araña de la hipoteca, convertirse en propietarios a los que ayer eran colonos, en señores a los que vivían ayer como siervos, en detentadores de la pública riqueza a quienes deberían ser sus custodios en elementos merecedores de castigo a quienes por voluntad de la ley están encargados de aplicarlo?

Noticias Generales

El príncipe de Baviera practica diariamente operaciones a enfermos en el Hospital de la Princesa, obteniendo grandes éxitos.

El debate de la cuestión Nozalada en el Congreso durará dos ó tres días, porque Salmerón aseguraba que intervendría para alusiones y además creése difícil que intervengan Canalijas y otros.

En breve presentará el general Linares a las Cortes un proyecto para que se le autorice a reorganizar los servicios en armonía con los proyectos que ya presentó.

Esta reorganización se hace dentro del presupuesto actual.

Noticias recibidas de Africa dan cuenta de la insurrección iniciada en una colonia alemana.

Alemania enviará refuerzos.

Comunican de Londres que cuando el Tribunal leía la sentencia contra el director de una gran Compañía financiera,

condenándole a siete años de trabajos forzados, el procesado se levantó y dijo: «Soy inocente», dió un grito y cayó al suelo.

La reconocieron y se vió que había fallecido.

Dicen de Gerona que a causa de la constante lluvia durante tres días, los ríos han experimentado grandes crecidas.

Muchas habitaciones se han inundado, causando daños y teniendo que ser abandonadas por sus dueños.

Los campos ribereños han sufrido mucho y la fábrica de Grober está paralizada, cruzando el agua la población. No ha habido desgracias.

Un despacho de Nápoles da cuenta de que a bordo del vapor «Lorenzo» ha ocurrido un terrible drama.

El representante de la casa Ansaldo venía en el buque con su esposa y dos niños.

En el momento de abandonar el buque volvió aquél al camarote para recoger una maleta que se le olvidaba y un individuo toscano se le arrojó al cuello y le clavó un puñal en el pecho.

Los pasajeros y guardias intentaron detenerle, a lo que se resistió, hiriendo también a uno de los guardias, y un compañero de éste lo mató de un tiro.

Dícese que los republicanos combatirán el proyecto de la reorganización naval, presentado a las Cortes por el actual Gobierno.

Ha tenido el singular privilegio de ser censurado públicamente hasta por los mismos marinos, alguno de los cuales califica de «buñuelo» la obra de su jefe el señor ministro de Marina.

Dicen de Tudela que reina gran excitación, motivada por la repartición de montes.

Las autoridades toman precauciones para evitar los desórdenes que pudieran sobrevenir.

Los diputados republicanos señores Lerroux y Junoy visitaron al ministro de la Gobernación, solicitando autorización para celebrar el domingo próximo una manifestación de protesta contra el nombramiento del P. Nozalada.

La petición de mencionados señores fué desatendida por el señor Sánchez Guerra.

SECCION RELIGIOSA

Hombres y OBRAS

EL BRIGADIER MALHE

28 de Enero.

Hombres como el general Ibáñez y el brigadier Malhe, honran a España y a la milicia que tuvo el honor de contarlos en su seno.

Bizarro militar fué el brigadier don José María Malhe y Arangua, que vivió la luz en San Sebastián, en 27 de Septiembre de 1800, y como tal se batió en la isla de Cuba, en la expedición de Tampico y en la ciudad de Santona, al ocurrir la primera guerra civil.

En 1820 ingresó Malhe en el cuerpo de ingenieros de marina, y al ser extinguido este cuerpo pasó al general de la Armada, hasta que en 1835, al organizarse el cuerpo de Estado Mayor, ingresó en él con el empleo de teniente coronel.

Muchas y delicadas comisiones fueron confiadas a Malhe; pero la más importante, y por la que la patria le debe gratitud eterna, fué la fundación del servicio telegráfico en España.

En 1845, al sacar a concurso la construcción de aparatos de telegrafía óptica, después de perito exámen fueron aprobados el aparato y diccionario inventados por Malhe como los mejores.

Se le encargó al inventor el establecimiento de la línea de Madrid a Irún, alcanzando tan satisfactorios resultados, que después se procedió a la fundación de la línea de Madrid a Barcelona por Valencia, y a la telegrafía militar de Cataluña en 1848.

Esta constaba de aparato y diccionario apropiados, y en su constante trabajo todavía introdujo una innovación en el aparato civil al establecer la línea de Andalucía.

Cuando al telégrafo óptico siguió el eléctrico Malhe, brigadier ya desde 1847, fué encargado por el gobierno de estudiar en el extranjero el mejor sistema, eligiendo el aparato Wintstone.

También se le encargó al sabio militar el establecimiento de la nueva línea, que personalmente dirigió, como hiciera con las de telegrafía óptica, después de hacer los planos y estudios en su gabinete.

Al formarse la red telegráfica fué nom-

brado el brigadier Malhe Director general de telégrafos, y cuando al sistema Wintstone, sustituyó el Morse, Malhe fué el encargado de la nueva instalación.

Fatigado por exceso de trabajo se retiró, hasta que la segunda guerra civil necesitó sus servicios, y se le nombró general de telégrafos militares.

Este nuevo servicio precipitó, sin duda alguna, su muerte, ocurrida en 28 de Enero de 1875, poco antes de que empezara a funcionar su aparato militar perfeccionado.

HERNANDO DE AOEVEDO. Prohibida la reproducción.

PARA OBREROS

En Palma la huelga de obreros del mar sigue en el mismo estado.

Los marineros y fogoneros están dispuestos a no ceder.

Se teme que surjan dificultades cuando se arregle la huelga de Barcelona, pues en Palma hicieron la huelga por solidaridad y al solucionarse resultará que las dotaciones de los vapores correos estarán cubiertas.

Ha llegado a Valencia el delegado de los fogoneros Agustín Lizaola que en la estación esperaban muchos compañeros.

En el local en que está establecida la cocina económica dió cuenta de sus gestiones, hechas por mediación de la Liga Marítima, y que no han dado resultado alguno porque las casas armadoras se han negado a aceptar las bases propuestas por los huelguistas.

Dicen de Lugo que en Villaodrid se ha solucionado la huelga de obreros mineros.

Los trabajos se han reanudado después de acceder la Compañía a las pretensiones de los huelguistas.

El próximo lunes es esperado un vapor para comenzar la carga de mineral.

El Centro obrero ha avisado a los compañeros que marcharon a sus casas para que vuelvan cuanto antes al trabajo.

El Comité de la Federación de los obreros marítimos de Alicante ha reparado con gran profusión una hoja impresa, invitando a los trabajadores a un mitin para protestar de la conducta de los navieros, que exigen que los huelguistas depongan su actitud para tratar de las bases del arreglo.

La hoja está redactada en términos muy duros.

El presidente de la Cámara de Comercio y el gobernador civil practican gestiones, que se cree resultarán infructuosas.

CRONICA NEGRA

Dicen de Orense que en la fiesta que en honor a San Antonio se celebra en el pueblo de Gotan, hay una romería que ha resultado este año sangrienta y bárbara en extremo.

Sin que hasta ahora se haya podido averiguar por qué, se originó una colisión entre numerosos mozos de diferentes aldeas y pueblos comarcanos, los contendientes se acometieron a palos, tiros y enchilladas, resultando numerosos heridos.

En el campo de batalla quedó gravísimo Cándido Feijóo, natural de Campó.

De Domes salieron dos médicos para reconocer a los heridos.

Marcharon custodiados.

Los ánimos están excitadísimos.

En Lérida ocurrió un desprendimiento de tierras mientras unos obreros estaban abriendo una zanja para unas obras en la plaza de Berenguer.

Quedaron sepultados dos obreros, siendo extraídos, ya cadáveres, después de grandes trabajos.

Al presentarse la familia de las pobres víctimas se originó una desgarradora escena.

En Cieza (Murcia), han reñido dos niños de doce y quince años de edad, respectivamente. El más joven sacó una pistola disparando un tiro a su contrincante y dejándole muerto en el acto.

Dicen de Cartagena que hallándose el vapor inglés «Hospedaje» cargando mineral en el puerto de Aguilas, se dispuso para salir al mar, con objeto de capear e furioso temporal desencadenado.

Al emprender la marcha un golpe de mar arrebató al capitán, el cual pereció entre las olas.

El cadáver de éste ha sido encontrado.



Refririéndose a la enseñanza y por tratarse de un libro excepcional en que autor y editor han emulado sus esfuerzos en pro de las generaciones nuevas, se hace un deber el recomendar las Nociones de Geografía Universal antigua y moderna, precioso tratado incluido con el número VII en la Biblioteca completa de Primera enseñanza que escribe con singular tino y ciencia el erudito don Celso Gomis, y da a luz el editor e impresor don Luis Tasso, de Barcelona.

Gracias al acierto de ambos, en un tomo de 170 páginas se comprende la descripción física y política del globo, de hoy y de remotos tiempos, suavizada la aridez del estudio con la amenidad del estilo, lo claro del conjunto y una copiosa intercalación de grabados reproduciendo fotografías inéditas de todas partes de la tierra, escogidas y distribuidas con el mejor gusto. Completan la ilustración quince mapas a varios colores, que cumplen su objeto a maravilla, evidenciando la división del mundo en lo antiguo y en lo moderno.

El bajo precio a que se expende, constituye la última particularidad de este libro, pues puede adquirirse, cuidadosamente encuadernado en cartón, por el simple coste de una peseta.

DE LA REGION

LEON.—Ha vuelto a establecerse en esta capital la guardia de sargento, como la hubo en años anteriores.

—Parece ser que el Gobierno civil se queda al fin en la casa que ocupa en la calle de Ordoño II, habiendo arrendado todos los pisos.

—Por don Antonio Fernández González, vecino de Quintela, se ha presentado una solicitud pidiendo la concesión de 300 litros de agua por segundo, del río Balboa.

—Ha sido nombrado ayudante de campo del general gobernador militar de León, señor Jiménez Moreno, el comandante de ingenieros señor Díaz Domenech.

—Ha sido destinado a la Administración de correos de esta capital, el ambulante de Plasencia-Astorga, don Luis Martín Mateos, ascendido a oficial cuarto recientemente.

—Para la vacante de diputado provincial por el distrito de Ginzo Verín, suena el nombre del señor Moraza, actual diputado por Viana-Barco.

—Ha llegado a Astorga don Francisco Pérez, mayordomo que va a ser del nuevo señor Obispo de la diócesis.

—AVILA.—Ha sido nombrado ordenanza de la Administración de Hacienda, don Conrado Rodríguez.

—Todas las causas del partido de Arenas, que se van a ver ante el Jurado el presente cuatrimestre en la capital de dicho distrito, son sumamente graves; pues se trata en su mayoría de asesinatos.

El señor Fiscal pide con tal motivo varias penas de muerte.

—Los fuertes vientos de estos últimos días, han causado perjuicios de considerable magnitud en los montes del término de El Arenal, arrancando de raíz bastantes pinos y estropeando no pocos que fueron partidos por la mitad.

—Ha fallecido en Piedrahíta don León González Peral, padre del impresor don Eugenio.

ZAMORA.—Mañana se reanudarán en la Audiencia provincial las sesiones ante el Jurado, por el crimen de Fermoselle.

—Ha sido nombrado Notario de esta capital don Alfredo Arias Miranda, que en la actualidad ejerce igual cargo en Toro.

—Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobado el presupuesto de gastos que ha de ocasionar el estudio de los trozos 3.º y 4.º de la carretera de Puebla de Sanabria a Portugal por los baños de Calabor, cuyo importe ascende a 2.327.80 pesetas, cantidad que deberá considerarse como adicional a los créditos concedidos anteriormente para este estudio.

Dicha Dirección ha aprobado también el estudio definitivo del emplazamiento del puente de Toro sobre el río Duero en la carretera de Toro a Pedrosillo, cuyo presupuesto asciende a 3.944.90 pesetas, como adicional al aprobado en 30 de Mayo de 1902.

—Dicen de Fermoselle que han sido puestos a disposición del Juzgado de aquella villa los vecinos de la misma Angel Díaz (a) Cunita, Antonio Sisdedos (a) Felo y Antonio Segurado Mayor por haber hecho tres disparos de arma de fuego contra su convecino José Barrieco Marcos.

PALENCIA.—El señor Gobernador, acompañado de algunos diputados provinciales, ha visitado los Establecimientos de Beneficencia.

VALLADOLID.—En la iglesia parroquial de San Ildefonso, se ha efectuado el enlace de la hermosa y gentil señorita Geneveva González Lozano, hija política de don Alberto Matienzo, con el conocido industrial de esta plaza don José de los Ríos.

—Ha sido nombrado capellán de las Religiosas de María Reparadora el joven e ilustrado sacerdote don Mariano Carrasco.

El virtuoso presbítero don Sebastián Escudero, que era coadjutor de la parroquia de San Pedro, ha sido nombrado coadjutor y capellán de las religiosas de Frensdalana.

—El diputado por Villalpando don Benito de la Cuesta, ha salido para Madrid.

—El día 20 debutará en el teatro de Calderón de la Barca la compañía de zarzuela y ópera española que dirige el maestro don Pablo Gorgé.

—Ha regresado de Madrid el distin-

guido comandante general de Artillería de esta plaza, excelentísimo señor don Augusto López de Cepeda.

—En Simancas ha fallecido la respectable señora doña Aurelia de Ayala y Ortiz de Bessón, y en Pedrajas de San Esteban, a los 29 años de edad, la señorita María de la Visitación Cano de Rueda.

PARA OIR RECLAMACIONES

Aprobado por la Comisión de evaluación el repartimiento individual del cupo y recargos que por la riqueza urbana ha correspondido a esta capital para el ejercicio del corriente año, se halla de manifiesto, por término de cinco días, en la Secretaría de la misma, para oír reclamaciones de agravio de los contribuyentes que se crean perjudicados en las aplicaciones del tanto por ciento con que ha sido gravada la riqueza imponible de este distrito municipal.

De la provincia

El día 31 del corriente deberán comparecer ante los ayuntamientos de los pueblos de su naturaleza al efecto de la rectificación del alistamiento los siguientes mozos comprendidos en el recambio actual, y el paradero de los cuales se ignora: Germán Rodríguez Moreno, de Barceo; Cristóbal Jiménez Semotos, de Los Santos; y Vicente Patrisio Diego, de Alameda.

Don José Antonio García, vecino de Tamames, ha presentado en el Gobierno civil recurso de alzada contra la resolución de aquel Ayuntamiento condenándole al pago de cantidades en la denuncia que hizo, como arrendatario de los consumos, contra los introductores de abono mineral, sin pagar derechos de aduana.

Por el Juzgado de Instrucción de Ciudad Rodrigo se cita a Manuel Fernández, José Rodríguez y Antonio Gasa, jornaleros, naturales de Navadés (Portugal), para que el día 12 de Febrero próximo se presenten ante el mismo, al objeto de practicar diligencias en causa que se instruye por hurto y lesiones causadas al Manuel, en Junio último en el pueblo de Sahugo.

Según noticias del pueblo de Quejigal se halla en estado ruinoso la torre de aquella iglesia parroquial.

El día 3 de Febrero próximo se verificará en Mogarráz una corrida de vacas, con motivo de la festividad de San Blas.

Del pueblo de Bañobárez han desaparecido, suponiéndose hayan sido robadas, dos caballerías mayores y una menor de la pertenencia, respectivamente, de los vecinos de dicha localidad Casimiro García Estévez, Manuel Velasco Sánchez y Matías Hernández.

Habiéndose practicado por la Administración de Hacienda la liquidación del 20 por 100 correspondiente al Estado del valor de las fincas concedidas en excepción al Ayuntamiento de Boada y resultando que el 20 por 100 indicado asciende a la cantidad de 13.795.78 pesetas, tomando por base la tasación en venta, en el término de quince días deberá efectuarse referido Ayuntamiento el pago correspondiente ya en su totalidad, en cuyo caso se le hará una bonificación del 6 por 100 de interés anual por los plazos que se adelanten, o ya del primer plazo, debiendo firmar por los cuatro restantes los oportunos pagarés, quedando obligada la Corporación municipal a incluir en su presupuesto de gastos, la cantidad necesaria para satisfacer las respectivas anualidades.

REFORMAS SOCIALES

Elección de compromisarios

En la reunión celebrada esta mañana ante la Alcaldía, fueron elegidos por los señores compromisarios, vocales, en representación de esta provincia, del Instituto de Reformas sociales, los señores que a continuación se mencionan:

Gran industria.—Conde de Romanones y don José Rodríguez Yagüe, y como suplentes don Juan Casimiro Mirat y don Carlos Luna.

Pequeña industria.—Don Isidro Pérez Oliva y don Tomás Bretón, y suplentes don Agustín Sánchez y don Federico García Martín.

Agricultura.—Don Gerónimo Gómez de Llano y conde de San Bernardo, y suplentes don Prudencio Escribano y don Jacinto Orellana.

De fuera de Salamanca ninguna sociedad ha mandado compromisarios.

Oposiciones a escuelas

Esta tarde han efectuado el ejercicio práctico los aspirantes señores don Manuel Fernández Clemente, don Ignacio García y García y don Víctor García Hernández.

Instrucción primaria

Ha solicitado sustitución personal, el profesor de primera enseñanza de Cepedosa de Tormes, señor Avedillo.

No obstante el excesivo trabajo de las nóminas del actual mes, ya se han remitido las de magisterio de esta provincia a la Ordenación general de pagos.

Ha sido aprobado en los ejercicios de revalida del grado superior, equivalente al Normal, el alumno de la Escuela superior de maestros, don Daniel Alonso.

La profesora de la escuela pública de Calvarrasa de Arriba, doña Dorotea Chamorro, ha solicitado sustitución personal.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Ciudad Rodrigo, contra Manuel Iglesias, por denegación de auxilios. Ponente, señor presidente; defensor, señor Revillo; procurador, Merino.

Sección segunda.—Se verá el sumario precedente del Juzgado de Seguros contra Baldomero Labrador, por lesiones. Ponente, señor Pelayo; abogado, señor Salamanca; procurador, S. Gómez.

A COBRAR

En virtud de órdenes recibidas de la Dirección general del Tesoro, la Delegación de Hacienda de esta provincia ha acordado abrir el pago a las clases pasivas, clericales y religiosas en efusura, que cobran sus haberes de la Depositaria pagaduría de la misma, los días que a continuación se expresan:

Día 1.—Secuestros, remuneratorios y Montepío civil.

Día 3.—Montepío militar y jubilados.

Día 4.—Retirados y retenciones.

Días 5 y 6.—Todas las nóminas sin distinción.

Noticias locales

Ha fallecido en Irlanda el anciano padre del virtuoso Rector del Colegio de Irlandeses de Salamanca.

El The People's Advocate, diario irlandés, da cuenta de su muerte en la siguiente forma:

Mr. Maquire era miembro de una de las más antiguas e influyentes familias en el Condado de Monaghan; por su ardiente amor a la justicia, así en sus relaciones políticas como en su vida privada, ha contribuido poderosamente a conservar las venerandas tradiciones de su familia. Durante su larga vida tomó parte principalísima en todas las empresas que trataban de elevar la condición religiosa, política o social del pueblo. Mereció la confianza de su pueblo y desempeñó cargos públicos hasta que su avanzada edad le obligó a retirarse de la vida política.

Mr. Maquire era un noble caballero irlandés y católico. Amaba desinteresadamente a su país y se consagraba a su servicio, pero amaba su fe con más entusiasmo todavía. Firme en sus creencias y escrupulosamente exacto en el cumplimiento de sus deberes religiosos, fué un modelo para todos aquellos que vivieron en la esfera de su influencia. Fortalecido y consolado con los auxilios de la Religión, pasó con serena tranquilidad a recibir la recompensa de su virtuosa vida. La inmensa concurrencia del pueblo que asistió a sus funerales, demuestra el aprecio y el respeto con que por todos era considerado. El reverendo Juan Elroy pronunció después de la misa de Requiem una hermosa oración fúnebre sobre la vida y virtudes del muerto.

De todas veras nos asociamos al justo dolor de nuestro respetable amigo don Bernardo Maquire, celosísimo e Ilustrado Rector del Colegio de Nobles Irlandeses de nuestra ciudad.

Hoy ha comenzado un solemne tríduo a San Francisco de Sales en la iglesia de San Benito.

Por las tardes, a las cinco y media, habrá rosario y sermón que predicará un P. Capuchino.

Se encuentra gravemente enferma la señora del inteligente maestro de obras, don José Padín Jiménez.

Tenemos a la vista el cuaderno 10, que acaba de salir, de la monumental obra «Nueva Historia y Monografías Geográficas de las provincias de España», y no recordamos que ilustración alguna ha-

ya dado a la publicación con tan notable precisión las maravillosas creaciones de Murillo y algunas de las vistas que ilustran el interesante texto.

Finado el estudio de la capital de Cádiz, se ha dado principio al de los partidos judiciales, comenzando por el de Algeciras, del cual aparece en ese cuaderno un precioso y detallado mapa.

La «Nueva Historia» se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0.50 pesetas la edición de lujo y 0.30 la corriente. Los pedidos pueden hacerse a don A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

Se remiten gratis números de muestra a quien los solicite.

Continúa gestionando con toda actividad el presidente del gremio de labradores, señor García Polo, la implantación en Salamanca de una Granja agrícola o Campo de experimentación.

Se ha encargado de la clase de Bibliología de la Facultad de Letras el auxiliar interino don Enerto Amador.

La «Rondalla Escolar» visitará esta noche a los señores don Joaquín Sánchez de la Peña, don Rodrigo Sánchez, presidente de la Audiencia provincial y don Cayo Alvarado.

Esta noche a las ocho inaugurará en el paraninfo de la Universidad, el decano de la Facultad de Ciencias señor N. García, los cursos breves organizados por la mencionada Facultad.

El tema de la explicación es el siguiente: «Idea general de las fuerzas».

COCHERO

Para una casa particen, jar de fuera de la provincia, se necesita uno que sepa guiar y cuidar trono de caballos.

Es inútil solicitarlo sin inmejorables referencias. Informarán en esta administración, calle de Zamora, 11, duplicado.

La Academia escolar de Ciencias celebrará mañana a las seis de la tarde su segunda sesión, disertando el alumno don Francisco Cebrián Fernández, sobre el siguiente tema: «Consideraciones acerca del sistema polar».

Esta mañana ha sido reconvenida una joven en la Inspección de vigilancia, por que no obstante las reconveniones de su madre, se niega a dejar de hacer vida marital con el individuo que la viene protegiendo.

Se encuentra ligeramente enfermo el Inspector jefe de Vigilancia, don Ignacio Sánchez.

Anoche a las ocho y media fué conducido a la prerenación, un individuo conocido con el apodo de Maceo, que a consecuencia de haber abusado de la bebida dió un fuerte escándalo en la Plaza Mayor.

Si algún ligero mal hiere tus ojos y de mirarme Elena te cobije, Yo te ruego postrándome de hinojos, Que uses el Agua de Colonia Orive.

Se ha dispuesto por la Alcaldía que todos los días se gradúe la leche de vacas que se expenda en los establecimientos públicos; que los dueños o personas que se hallen al frente de éstos, coloquen una tablilla con la tarifa de precios, y que en tanto que tengan existencias, no se nieguen a hacer la venta a cuantas personas se presenten, tratése ó no de parroquianos.

Ha ingresado en la cárcel un individuo de oficio basurero, que al perseguirse ayer el juzgado municipal en su domicilio (Afueras de la Puerta de Toro), para practicar una diligencia de embargo, trató de agredir, con una destrela que blandía, a los funcionarios de dicho tribunal.

El segundo teniente alcalde don Laureano Iscar y el concejal señor Meca, han salido para Coruña.

Del 4 al 5 de Febrero próximo saldrá para Madrid el profesor de Derecho de esta Universidad, señor Cueva y Palacio, con objeto de formar parte del tribunal de oposiciones a la cátedra de Derecho canónico vacante en la de Santiago, cuyos ejercicios darán principio el día 10 de dicho mes.

La persona que haya perdido una cartera con documentos al parecer de importancia y una cédula personal puede pasar a recogerla en el puesto de la conocida vendedora de pesca de la plazuela del Corriño Teresa López, (La Cueda), que se la entregará a la persona que acredite ser dueño de ella.

El Ayuntamiento, en su deseo de trasladarse cuanto antes a su antigua casa, una vez realizadas las necesarias reparaciones, se propone buscar en seguida, contando con la cooperación de la Diputación provincial, un local adecuado para la Audiencia y Juzgados.

En la sesión ordinaria que celebró ayer la Academia de Santo Tomás de Aquino, establecida en el convento de Padres Dominicos, disertó sobre el tema «Los días de la Creación», el académico don Cristóbal Riesco Lorenzo, aventajado alumno de la Facultad de Letras.

Hicieron objeciones los académicos

señores Pacheco, Camarasa (don L.), Ramos de Antuña, Diez Ambrosio, Cuadrado de Mendo y los Padres Colanga y Urbano, a cuyas objeciones contestó con bastante fortuna el disertante, que fué muy felicitado por sus compañeros.

El Rvdo. P. Arintero hizo el resumen de la sesión.

Ha sido nombrado presidente de la Academia escolar de Ciencias, el aprovechado alumno don Francisco González García.

Liquidación de muebles. Vinda de Garrido, calle de Zamora, núm. 13.

Proceso de una huelga

Con el título que encabeza estas líneas empezaremos a publicar mañana en forma de folletín, multitud de documentos, noticias y observaciones, referentes a la huelga de Béjar.

Seguros estamos de que al menos para los que se preocupan del movimiento socialista y societario, ha de resultar interesante y útil nuestro trabajo.

Atendiendo las indicaciones de la Alcaldía, se han comprometido varios vecinos de la calle Nueva (camino de la estación del ferrocarril), a retirar los materiales que tienen depositados en dicha vía pública y a construir una acera.

El Ayuntamiento, por su parte, quitará todos los badies, dejando perfectamente arreglado el pavimento.

Llamamos la atención de los lectores, respecto del anuncio relativo a la Fábrica de chocolates de la plazuela de San Juan que publicamos en la tercera plana de este número.

LUENA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca.

Un joven francés de diez y nueve años que habla correctamente el alemán y bastante bien el español; desea colocarse como dependiente de comercio en tienda de sedas, pañería, lencería, etc., en cualquier provincia de Castilla la Vieja, prefiriendo por este orden, Valladolid, Salamanca o Segovia.

Ejerce actualmente el comercio en París, rue du faubourg Poissonniere, número 8.

Pueden darse cuantos informes se quieran de honradez y buenas costumbres.

Dirigirse con proposiciones a don Ramón Barco, abogado, San Justo 43, Salamanca.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la Hemicanina del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 350 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

En la camarilla

Hoy ha impuesto el teniente alcalde señor Juárez las siguientes multas: De cinco pesetas a un individuo que atropelló ayer a un anciano, con una bicicleta.

De dos pesetas a tres mujeres, por tener ropa tendida en los balcones, y de una cincuenta a otras dos, por lo mismo.

De dos pesetas y cincuenta céntimos a dos mujeres, por arrojar aguas sucias a la vía pública; y de una cincuenta a cinco más, por idéntica falta.

De dos pesetas a un individuo, por ejecutar en la calle de Zamora más obras de las para que le había concedido licencia el Ayuntamiento.

De una cincuenta a una mujer, por ponerse a lavar ropa en la vía pública.

De dos cincuenta a un individuo, por dejar abandonado durante la noche un carruaje.

Y de una cincuenta a cada uno, a dos conductores de carruajes, que entraron ayer en la Plaza por la calle del Prior.

También fueron amonestados los padres de unos cuantos chiquillos, que molestaron anteanoche a un joven que se hallaba hablando con su novia en la calle de Zamora.

Telegrafo

(De nuestro corresponsal especial)

(VARIAS HORAS)

ALUMNOS INGENIEROS

Dicen de Bilbao que han regresado a aquella capital los alumnos de la Escuela de ingenieros industriales, después de su permanencia varios días en San Sebastián visitando los centros industriales.

ARROLLADO POR EL TREN

Despachos de Astorga dan cuenta de que hallándose ayer haciendo maniobras el tren de mercancías número 173, fué cogido entre los topes de dos vagones el empleado Ildefonso Pérez, quedando horribilmente magullado y como consecuencia con pocas esperanzas de vida.

ACTITUD DEL JAPÓN

Todas las noticias que se reciben vuelven a ser alarmantes.

De nuevo han recibido gran impulso los preparativos bélicos.



